

**SÍNTESIS INFORMATIVA
JUEVES, 29 DE ENERO DE 2026**



Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

www.lavozdelafrontera.com.mx

LA VOZ
DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | JUEVES 29 DE ENERO DE 2026 | AÑO LXI | NO. 22.108 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

512.00

HAY AL MENOS TRES DETENIDOS
MASACRE PARALIZA FUTBOL AMATEUR EN GUANAJUATO
Las ligas amateurs de futbol de Salamanca y otros municipios de Guanajuato suspendieron los partidos programados para el fin de semana, luego de la masacre del pasado domingo en la comunidad Loma de Flores que dejó 11 muertos; ya hay tres detenidos. [Nacional](#)

TRANSICIÓN VA A TARDAR, ADMITE DEFENDE MARCO RUBIO LOS PLANES DE EU EN VENEZUELA
El secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, dijo ante el Senado que las transiciones democráticas llevan tiempo, por lo que no puede dar un plazo exacto para los próximos países; espera pronta apertura de las respectivas embajadas para normalizar relaciones en ese país. [Mundo](#)

EN CULIACÁN

Atacan a balazos a diputados de MC

Un grupo armado atacó a Sergio Torres Félix y Elizabeth Montoya, ordena gobernador operativo para dar con los responsables. [Pág. 12](#)



EN MEXICALI

Recono Index 30 mil empleos perdidos

Maese Barraza atribuye la pérdida a diversos factores, entre éstos la incertidumbre que genera la renegociación del T-MEC. [Pág. 5](#)

AFIRMA GOBERNADORA

No ha habido avances en el caso Torres

La FGR no ha reportado mayores avances en la investigación contra Carlos Torres y otros funcionarios y exfuncionarios de BC, dijo. [Pág. 8](#)

EMITEN FALLO CONDENATORIO

Sergio N, culpable por feminicidio de Paola

CELESTE ESPINOZA

La joven subió a un taxi de aplicación y nunca regresó; fue hallada sin vida tres días después

Sergio Daniel N fue declarado culpable por feminicidio y desaparición cometida contra Paola Andrea en 2024, caso en el que la co-

munidad mexicalense se unió a la búsqueda de la joven, quien al salir de una fiesta tomó un taxi de plataforma y nunca regresó

El juez de Control, Victoriano Yee, emitió el fallo condenatorio tanto de ayer durante la audiencia en la que se mostraron los medios de prueba que acreditaron mediante los testimonios en el debate de juicio oral que Sergio Daniel N era el conductor del Nissan Versa gris oscuro que Paola abordó.

El día de los hechos, Paola Andrea había acudido con su prima a una fiesta en el bar La Consentida y salió de ahí alrededor de las 02:00 horas. Tomó el taxi conducido por Sergio Daniel N y en lugar de dejarla en su domicilio en la colonia Independencia, pasó por la calle y se fue de paso. [Pág. 4](#)



CONFIRMAN 15 RESTOS ÓSEOS

Aunque autoridades de búsqueda han contabilizado 22 cuerpos hallados en fosas clandestinas localizadas en la colonia Miguel Alemán, oficialmente son 15 restos óseos, de los cuales seis dan positivo a la base de datos de personas desaparecidas, confirmó la fiscal María Elena Andrade. [Pág. 5](#)

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Jueves 29 DE ENERO DE 2026

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO | 1.35 DÓLAR EU | NO. 14, 051 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

TENSIÓN CON EU DEJA PÉRDIDA DE 30 MIL EMPLEOS EN BC: INDEX

La 'guerra arancelaria' de Donald Trump detuvo las inversiones previstas en esta frontera durante el 2025, señala sector maquilador del estado.

02 | MEXICALI

05 | MEXICALI
SUMAN 23 RESTOS DE PERSONAS Y 11 FOSAS LOCALIZADAS EN MIGUEL ALEMÁN



7 7 1 6 6 5 4 5 4 1 0 1 6

16841 557 4801

WHATSAPP
16841 112 8456

X TWITTER
LACRONICA.COM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOLACRONICA

TIK TOK
LACRONICA.COM

Papel Reciclado



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | JUEVES 29 DE ENERO DE 2020 | AÑO XXXVI | NO. 12,377 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00

RESIDENTES DE LA COLONIA CACHO

Exigen cancelar obra por daños a viviendas

EDUARDO JARAMILLO CASTRO

La construcción ya había sido clausurada el año pasado y ayer fue sancionada de nuevo

Vecinos de la calle Laredo, en la colonia Madem Sur, denunciaron la invasión del subsuelo de sus predios y diversas afectaciones estructurales derivado de la construcción de un edificio habitacio-

nal a un costado de sus viviendas. El corte de tierra de 180 grados está poniendo en riesgo tres predios y afectando de manera directa a 11 personas que habitan en las inmediaciones, dijeron.

Comentaron que no se oponen a la obra porque la desarrolladora aseguró que efectuaba un muro de contención, sin embargo, utilizaron un sistema de anclajes, que es más económico, invalidando el subsuelo de sus propiedades sin su consentimiento.

Leticia González Pérez, una de las afectadas, explicó que desde el año pasado percibieron

vibraciones en su vivienda, pero fueron minimizadas por los responsables de la obra, quienes aseguraron que eran trabajos pocos del muro de contención.

Luego se registraron daños en las tuberías de drenaje que fueron reparadas con recursos propios, hecho que alertó a los vecinos y los llevó a investigar cómo se ejecutaba la obra, dijo. [Pág. 2](#)



REMONTA EN CASA

PARA ENMARCAR

Con gol del portero Anatoli Trubin en el minuto final, el Benfica se mete a playoffs de Champions League y evita el boleto directo del Real Madrid.

INVESTIGACIÓN DE FGR

Si hay pruebas, que se presenten, dice Torres

Reiteró que es una denuncia anónima y deslizó en pregunta la posibilidad de que tenga relación con la próxima contienda electoral. [Pág. 5](#)



CARLOS LIMA

RECLAMA LA AIMM

No hay expansiones, faltan permisos Immmex

La maquiladora en Tijuana perdió entre 20 mil y 25 mil empleos por la imposición de aranceles de EU y las políticas mexicanas: Contreras. [Pág. 8](#)

Defiende los planes sobre Venezuela

El secretario de Estado de EU, Marco Rubio, dijo ante el Senado que las transiciones democráticas llevan tiempo, por lo que no puede dar un plazo exacto para los próximos pasos. Lo que sí espera que suceda pronto es la apertura de las respectivas embajadas, cerradas desde 2019, para normalizar las relaciones con el gobierno interino de Delcy Rodríguez. [Mundo](#)



WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Jueves 29 DE ENERO DE 2026

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,694 | AÑO 22

ESPECTÁCULOS

MARC ANTHONY
ESPERA A SU
OCTAVO HIJO



1 INTERNACIONAL

SE ACERCA
A 2 MILLONES
DE BAJAS RUSIA
Y UCRANIA



1 DEPORTES



VA REAL MADRID A PLAYOFF
EN CHAMPIONS LEAGUE

14 | NACIONAL



ATACAN A BALAZOS EN SINALOA
A DIPUTADOS DE MC

AFFECTA CASAS CONSTRUCCIÓN IRREGULAR DE CONDOMINIO

La obra fue clausurada por segunda ocasión desde octubre pasado por no contar con un permiso vigente; Protección Civil Municipal advierte daño en casas contiguas.

02 | TIJUANA



16641 432 9900
Llamada gratuita

16641 081 0998
Llamada gratuita

09 FRONTERAINFO

FACEBOOK
FRONTERAINFO

INSTAGRAM
FRONTERAINFO

YOUTUBE
FRONTERAINFO

TIK TOK
FRONTERAINFO

Papel
Reciclado

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

LA CRÓNICA.

“BUSCA IEEBC CONFORMAR COMISIONES DE JÓVENES PARA FOMENTAR PARTICIPACIÓN”

Mexicali,B.C.-Las labores para que crezca la participación juvenil en procesos cívicos y electorales continúan, pues se convocó a que este sector de la población conforme comisiones relacionadas con este tema.Fue gracias al Instituto Electoral del Estado de Baja California (ieebc) que se logró esta propuesta, a fin de entregarle una invitación a jóvenes del estado para que sean parte de la toma activa de decisiones en el gobierno.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/29/busca-ieebc-conformar-comisiones-de-jovenes-para-fomentar-participacion/>

- NACIONALES

LA JORNADA.

“TEPJF RECHAZA CAMBIOS EN CONTEO DE AFILIADOS DE NUEVOS PARTIDOS”

Ciudad de México. En la recta final para el cumplimiento de requisitos de las asociaciones que buscan convertirse en partidos políticos, los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) rechazaron la propuesta de su colega Reyes Rodríguez relativa a modificar algunos criterios para contar a los afiliados de cada organización.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/01/28/politica/tepjf-rechaza-cambios-en-conteo-de-afiliados-de-nuevos-partidos>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

EL HERALDO DE MÉXICO.

“TEPJF RESTITUYE A SÍNDICO DE CHOLULA SUSPENDIDO POR UN JUEZ POR FALSEAR DECLARACIONES”

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó la restitución de Iván Cuautle Minutti como síndico de Cholula, Puebla, a pesar de que un juez lo suspendió y lo vinculó a proceso por falsedad de declaraciones, pero no le dio prisión preventiva.

<https://heraldodemexico.com.mx/el-mundo-del-derecho/2026/1/28/tepjf-restituye-sindico-de-cholula-suspendido-por-un-juez-por-falsear-declaraciones-763618.html>

LA JORNADA.

“DARÁN A PARTIDOS 39 MDP POR PARTICIPAR EN EL INE”

Las representaciones de los seis partidos políticos recibirán este año, en conjunto, 39.6 millones de pesos por participar en órganos de vigilancia del Instituto Nacional Electoral (INE).

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/01/29/politica/daran-a-partidos-39-mdp-por-participar-en-el-ine>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA CRÓNICA.

“NO ME VOY A ESCONDER”: CARLOS TORRES RESPONDE A SEÑALAMIENTOS Y PIDE QUE HABLE LA JUSTICIA

Mexicali, B.C.- Carlos Torres Torres, exesposo de la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, emitió una declaración pública para responder a los señalamientos que en los últimos días han circulado en redes sociales y plataformas digitales, en los que se le vincula con presuntos delitos graves.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/29/no-me-voy-a-esconder-carlos-torres-responde-a-señalamientos-y-pide-que-hable-la-justicia/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

EL SOL DE TIJUANA.

“SOLO EL PRI SE HA ANIMADO A DENUNCIAR A LA DIPUTADA ANG, DICE BLAS RAMOS”

Solo hay una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) en contra de la diputada de Morena, María Ang Hernández, por el presunto delito de contrabando, tras no declarar la extracción de más de 10 mil dólares del país, aseguró Joel Abraham Blas Ramos, representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/solo-el-pri-se-ha-animado-a-denunciar-a-la-diputada-ang-dice-abraham-ramo-28053367>

PUNTO NORTE.

“EL DELITO SE TIENE QUE PERSEGUIR EN MÉXICO”: PRI SOBRE DENUNCIA DE CONTRABANDO QUE INTERPUSO EN LA FGR CONTRA LA DIPUTADA ALEJANDRA ANG

Tijuana. – El representante del PRI ante el IEEBC, Joel Blas Ramos, confirmó la denuncia que interpuso en la FGR contra la diputada Alejandra Ang Hernández quien fue detenida al cruzar a Estados Unidos con más de 800 mil pesos en efectivo

<https://puntonorte.info/2026/01/28/el-delito-se-tiene-que-perseguir-en-mexico-pri-sobre-denuncia-de-contrabando-que-interpuso-en-la-fgr-contra-la-diputada-alejandra-ang/>

AFN TIJUANA.

“BLAS RAMOS DENUNCIARÁ PENALMENTE AL DIPUTADO MOLINA”

TIJUANA BC 28 DE ENERO DE 2026 (AFN).- El representante jurídico del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Baja California, Joel Abraham Blas Ramos, aseguró que responderán al diputado Juan Manuel Molina García con una denuncia penal por sus declaraciones en las que señaló que, el priista no cuenta con cédula profesional.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/172992_blas_ramos_denunciar_a_penalmente_al_diputado_molina#ver_nota

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

AFN TIJUANA.

“MUERE HERMANO DEL EXGOBERNADOR BONILLA”

TIJUANA BC 28 DE ENERO DE 2026 (AFN).- Este miércoles se dio a conocer el fallecimiento de Alberto Bonilla Valdez, hermano del exgobernador Jaime Bonilla. Alberto Bonilla, de 84 años de edad, era propietario de la empresa “Equipo Eficiente de Japón, y a través de redes sociales el también exsenador dejó constancia de su relación cercana.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173017_muere_hermano_del_ex_gobernador_bonilla#ver_nota

- NACIONALES

LA JORNADA.

“CONFIRMAN SHEINBAUM QUE VISITARÁ SAN QUINTÍN”

Tijuana, 29 de enero.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, confirmó que visitará San Quintín como parte de su gira de trabajo por Baja California. Durante su estancia en San Quintín, presentará los avances y nuevos compromisos del Plan de Justicia para la región, los cuales abarcan proyectos concretos en materia de salud, educación y derechos laborales.

<https://iornadabc.com.mx/principales/confirmacion-sheinbaum-que-visitar%C3%A1-san-quintin/>

LA JORNADA.

“MORENA Y ALIADOS VAN JUNTOS ‘AL 27’; A NOSOTROS NOS CORRESPONDE PRESENTAR LA REFORMA ELECTORAL”: SHEINBAUM

Ciudad de México. Morena, el Partido Verde Ecologista de México y del Trabajo “van juntos al ‘27’ y la reforma electoral “ya nos corresponde a nosotros presentarla y se va a discutir en el Congreso”, aseveró la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/01/29/politica/morena-y-aliados-van-juntos-al-27-a-nosotros-nos-corresponde-presentar-la-reforma-electoral-sheinbaum>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

EL HERALDO DE MÉXICO.

“KENIA LÓPEZ RABADÁN PIDE PRIORIZAR DEMOCRACIA EN REFORMA ELECTORAL”

Ante el riesgo de retroceso que implica que la reforma electoral que se busca, refleja una sola visión y no la pluralidad que existe en el país, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, hizo un llamado a todos los actores políticos a priorizar la democracia sin importar su afiliación partidista.

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2026/1/29/kenia-lopez-rabadan-pide-priorizar-democracia-en-reforma-electoral-764110.html>

LA JORNADA.

“MORENA, PT Y PVEM REFRENDAN SU UNIDAD RUMBO A COMICIOS DE 2027”

Las directivas de Morena y de los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y del Trabajo (PT), que conforman el bloque de la Cuarta Transformación en el Congreso de la Unión, firmaron una postura conjunta en la que plasmaron su compromiso de mantener y reforzar la alianza rumbo a la elección de 2027, “anteponiendo el interés de México por encima de cualquier interés de partido”. Esto ocurre en medio de las posiciones divididas que han evidenciado en el marco de la redacción de la iniciativa de reforma comicial que está por presentarse.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/01/29/politica/morena-pt-y-pvem-refrendan-su-unidad-rumbo-a-comicios-de-2027>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SIN AVANCES EN INVESTIGACIÓN CONTRA CARLOS TORRES”: GOBERNADORA

No se han reportado mayores avances en la investigación que lleva a cabo la Fiscalía General de la República (FGR) contra el exesposo de la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, Carlos Torres Torres, así como de funcionarios y exfuncionarios en Baja California.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/sin-avances-en-investigacion-contra-carlos-torres-gobernadora-28045888>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

LA CRÓNICA.

“PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM SÍ CONTEMPLA VISITA A SAN QUINTÍN”: GOBERNADORA DE BC

Mexicali, B.C.-La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, mantiene firme su intención de visitar el municipio de San Quintín, pese a que este no aparece de manera explícita en la agenda preliminar, afirmó la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/29/presidenta-claudia-sheinbaum-si-contempla-visita-a-san-quintin-gobernadora-de-bc/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SIGUE EN PIE VISITA DE CLAUDIA SHEINBAUM A SAN QUINTÍN”: MARINA DEL PILAR

Hasta el miércoles por la mañana, todavía se tenía contemplada la visita de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo al municipio de San Quintín durante su gira por Baja California, el próximo viernes 30 de enero.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/sigue-en-pie-visita-de-claudia-sheinbaum-a-san-quintin-marina-del-pilar-28050139>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“LLEGA A BC PRIMER CAMIÓN 100% ELÉCTRICO”

Este miércoles se presentó oficialmente el primer camión 100% eléctrico en Baja California, el cual comenzará a operar este jueves en distintas rutas de Mexicali, informó el titular del Instituto de Movilidad Sustentable (IMOS), Jorge Alberto Gutiérrez Topete.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/llega-a-bc-primer-camion-100-electrico-28052642>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ESTABLECEN PERÍODO DE VEDA PARA LANGOSTA Y DE APROVECHAMIENTO DE LA LISA EN BAJA CALIFORNIA”

A partir del mes de febrero, iniciará el periodo de veda para la pesca de 7 especies en aguas marinas de jurisdicción federal y cuerpos de aguas interiores de 10 estados de la República, entre estos, Baja California con la langosta y como con periodo de aprovechamiento de la lisa.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/establecen-periodo-de-veda-para-langosta-y-de-aprovechamiento-de-la-lisa-en-baja-california-28059647>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

- TIJUANA

UNIRADIO INFORMA.

“DIALOGA DIRECTORA DE CESPT, MÓNICA VEGA, CON LÍDERES COMUNITARIOS PARA FORTALECER ATENCIÓN CIUDADANA”

TIJUANA.- El diálogo con la comunidad marcó el arranque del trabajo de la directora general de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana, Mónica Vega Aguirre, quien sostuvo un encuentro con líderes comunitarios de distintas colonias, colocando la atención ciudadana como eje central de la gestión que encabezará al frente del organismo.

<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/dialoga-directora-cespt-monica-vega-lideres-comunitarios-fortalecer-atencion-ciudadana-n866480>

CONGRESO

LA JORNADA BC.

“PIDE DIPUTADO AUMENTAR SANCIONES A LA EXTORSIÓN DIGITAL”

Mexicali, 28 de enero. La extorsión representa uno de los delitos que mayor impacto generan en la sociedad, argumentó el diputado local Fidel Mogollón Pérez al proponer una reforma al Código Penal del Estado para «precisar y robustecer la regulación de este delito cuando se realiza a través de medios electrónicos y tecnológicos».

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/pide-diputado-aumentar-sanciones-a-la-extorsion-digital/>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“AUTOLITE NO ES DE LA MEMBRESÍA DE INDEX MEXICALI”

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

La empresa Autolite, la cual anunció el cese de operaciones de la planta ubicada en Mexicali no se encuentra afiliada en la membresía de Index de esta misma ciudad, así lo aclaró el presidente, Salvador Maese Barraza.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/autolite-no-es-de-la-membresia-de-index-mexicali-28046980>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“BC PERDIÓ MÁS DE 30 MIL EMPLEOS”: INDEX

Mexicali, B.C.- La guerra arancelaria de EEUU afectó gravemente a la industria manufacturera y maquiladora, pues en Baja California se perdieron 30 mil empleos en el último año, además de más tensiones económicas.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/29/bc-perdio-mas-de-30-mil-empleos-index/>

JUSTICIA / LEGALIDAD

- TIJUANA

FRONTERA.

“VIOLENCIA FAMILIAR CONCENTRA LA MAYORÍA DE ATENCIÓNES EN EL CEJUM”

Tijuana, BC.- La violencia familiar concentra la mayoría de atenciones en los Centros de Justicia para las Mujeres (CEJUM) en Baja California, donde al cierre de 2025 se atendió a más de 22 mil mujeres, informó la presidenta de la institución.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/01/28/violencia-familiar-concentra-la-mayoria-de-atenciones-en-el-cejum/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“VECINOS DE LA COLONIA CACHO DENUNCIAN INVASIÓN DE PREDIOS Y DAÑOS POR CONSTRUCCIÓN DE EDIFICIO”

Vecinos de la calle Laredo, en la colonia Madero Sur, denunciaron la invasión del subsuelo de sus predios y diversas afectaciones estructurales derivado de la construcción de un edificio habitacional a un costado de sus viviendas.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/vecinos-de-la-cacho-denuncian-invasion-de-predios-y-danos-por-construccion-de-edificio-28044420>

EDUCACIÓN / CULTURA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PROYECTAN CULTIVAR 250 MIL ALEVINES DE TOTOABA EN UABC”

La Universidad Autónoma de Baja California (UABC) proyecta cultivar alrededor de 250 mil alevines de totoaba en 2026, indicó el rector universitario, Luis Enrique Palafox Maestre.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/proyectan-cultivar-250-mil-alevines-de-totoaba-en-uabc-28049499>

SALUD

FRONTERA.

“SUMAN 125 CASOS SOSPECHOSOS DE SARAPIÓN EN BAJA CALIFORNIA”

Tijuana, BC.- Baja California se encuentra entre la lista de los 5 estados del País con más casos probables de sarampión, de acuerdo al Informe Diario del Brote de Sarampión en México de la Secretaría de Salud del Gobierno Federal.

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/01/29/baja-california-entre-los-cinco-estados-con-mas-casos-probables-de-sarampion/>

SEGURIDAD PÚBLICA

EL SOL DE TIJUANA.

“COMITÉ CIUDADANO DE SEGURIDAD DE TIJUANA EXIGE RESULTADOS TANGIBLES ANTE VISITA DE CLAUDIA SHEINBAUM”

Ante la próxima visita de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo a Baja California este viernes 30 de enero, Edgardo Flores Campbell, presidente del Comité Ciudadano de Seguridad Pública de Tijuana (CCSPT), demanda un alto a las “simulaciones” en el combate a la criminalidad, más allá del protocolo institucional.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/comite-ciudadano-de-seguridad-de-tijuana-exige-resultados-tangibles-ante-visita-de-claudia-sheinbaum-28053939>

- ENSENADA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“REACTIVAN EL PROGRAMA D.A.R.E. EN ESCUELAS DE ENSENADA”

Después de cinco años sin llevarse a cabo, el Gobierno de Ensenada a través de la Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM) reactivó el programa preventivo D.A.R.E. en los planteles educativos de Ensenada, marcando un paso significativo en el fortalecimiento de las acciones de prevención dirigidas a la niñez y adolescencia.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/reactivan-el-programa-d-a-r-e-en-escuelas-de-ensenada-28054805>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“EMPIEZA LA ‘LIMPIA’ EN EL GOBIERNO DEL ESTADO”

TIJUANA BC 28 DE ENERO DE 2026 (AFN).- Era algo que se especulaba desde mediados del año pasado tras la salida de Carlos Torres Torres, de los cargos honorarios que encabezaba en los gobiernos del Estado y el de Tijuana, después del retiro de su visa fronteriza por parte de la administración Federal del vecino país y tras haber trascendido la investigación que la Fiscalía General de la República (FGR) lleva a cabo y que se revivió con gran estruendo, apenas hace unos días desde la capital del país.

Se comentaba que no tardaban en salir aquellos que eran considerados parte de su equipo, y personas cercanas a su hermano Luis Alfonso Torres Torres, sobre todo, cuando se reveló (por cierto en Agencia Fronteriza de Noticias), que la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda habría iniciado su proceso de divorcio del exdiputado federal y local, así como excandidato a la presidencia municipal de Tijuana.

Lo referimos en algunas columnas: que se empezaría a "desgranar" la mazorca, aunque siempre tardó algo en ocurrir y ahora, bajo el argumento de la paridad de género que le obliga la iniciativa promovida por la presidenta Claudia Sheinbaum, se le abrió la puerta a la mandataria estatal para iniciar con esa "limpia", no obstante que ella misma piensa que es "politiquería" lo que están haciendo en este caso.

De hecho, esta misma tarde de miércoles, Torres Torres nos envió un video que circuló en redes, en el que se defiende de las acusaciones; advierte que "no es el criminal que han querido construir en redes" y asegura que ante las instancias correspondientes demostrará su inocencia, no obstante que lamentó "el que se le esté juzgando por millones de personas, sin escucharlo", por lo que les espetó que "ojalá y nunca les pase lo mismo que a él".

https://www.afntijuana.info/afn_politico/173012_empieza_la_limpia_en_el_gobierno_de_l_estado#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

REAPARICIÓN...

Quien reapareció públicamente para deslindarse de las acusaciones en su contra y ponerse a disposición de las autoridades investigadoras, fue CARLOS TORRES TORRES. En su cuenta personal de Facebook afirmó en un video que "si hay una investigación que se investigue, si hay pruebas, que se presenten". El ahora esposo de la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA aseguró que se trata de una "persona común" que ha sido blanco de acusaciones graves, suposiciones y rumores. "No soy el criminal que algunos han construido en redes sociales", dijo en el video de casi 2 minutos de duración.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-reaparicion-28055144>